

**AL MANDO****JAIME
NÚÑEZ****#OPINIÓN****CUENTA PÚBLICA
MEXIQUENSE****El gasto total fue de 364 mil 207 millones de pesos, 2.1 por ciento más frente al Presupuesto de Egresos autorizado**

Esta semana a nombre de la gobernadora del Estado de México, **Delfina Gómez**, la titular de la Secretaría de Finanzas de esa entidad, **Paulina Moreno García**, entregó a la Diputación Permanente del Congreso mexiquense la Cuenta Pública 2023 del Gobierno, Organismos Auxiliares y Autónomos en la que informa la situación financiera consolidada.

Destaca que los ingresos totales ascienden a 380 mil 780 millones de pesos, 4.6 por ciento más respecto al Presupuesto de Egresos. Los ingresos estatales se incrementaron en 5.8 por ciento, respecto a la Ley de Ingresos, y los ingresos federales crecieron 4.1 por ciento respecto a lo programado. Y el gasto total ascendió a 364 mil 207 millones de pesos, 2.1 por ciento más respecto al Presupuesto de Egresos autorizado.

El saldo de la deuda pública al cierre de 2023 ascendió a 59 mil 36 millones de pesos, lo que representa una variación real de 1.58 por ciento respecto a 2022.

DIFÍCIL DESPEGUE

En mi último viaje a Acapulco, en el marco de la 87 Convención Bancaria, me tocó atestiguar la operación de un vuelo dominical de Mexicana de Aviación que arribó al Aeropuerto Internacional de Acapulco, directo del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la aeronave propiedad de Transportes Aéreos Regionales (TAR) —empresa que arrenda los equipos— aterrizó con cuatro pasajeros, también observé el abordaje de regreso

al AIFA, en ese sentido subieron a la aeronave 19 personas, cabe señalar que los Embraer con los que opera tienen capacidad para 50 pasajeros, haciendo evidente la baja ocupación que tuvo al menos ese domingo 19 de abril en esa ruta. Destaco lo anterior ya que en el reciente informe de la Secretaría de Hacienda (SHCP), de **Rogelio Ramírez de la O**, se informa que los apoyos económicos a la aerolínea sumaron mil 353.3 millones de pesos, a los ocho mil 221 millones de pesos del presupuesto designado para el gasto de operación. Es claro que el gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador** apuesta fuerte por sacar adelante la aerolínea.

**LIDERAZGO EDUCATIVO
Y AMBIENTAL**

Grupo IMU, dirigida por **Gerardo Cándano**, ha logrado promover en niños y jóvenes acciones para preservar el entorno. La empresa con presencia en el mercado de la publicidad exterior ha llevado a cabo, por 15 años ininterrumpidos, el concurso escolar *Nuestro planeta es la neta*. Este año,

más de 27 mil estudiantes, profesores y padres de familia de 57 primarias y secundarias de la Ciudad de México, Estado de México, Hidalgo y Jalisco, alcanzaron cifras récord de recaudación de pilas usadas, con un total de más de ocho toneladas. La participación en este certamen demuestra el interés de cuidar el planeta, en especial de las nuevas generaciones, por lo que es fundamental seguir generando conciencia.

**El saldo de la
deuda pública al
cierre de 2023
ascendió a 59
mil 36 millones
de pesos**